
Тенденция реальных идей

На Х Красноярском экономическом форуме три крупных
инвестиционных проекта представляли лесной сектор экономики региона

  

  

Причем один из них, строительство Богучанского лесопромышленного комплекса,
который реализует ЗАО «Краслесинвест», демонстрировался годом ранее.

  

Но если тогда гостям и участникам форума можно было показать лишь макет будущего
лесопильно-деревообрабатывающего завода, то теперь на видеороликах мелькали
 кадры со строительной площадки и из цехов с установленным оборудованием на стадии
пусконаладочных работ.

      

Как уверяют представители компании, в ближайшие месяцы можно ожидать пуск и
начало эксплуатации первой очереди предприятия.

  

Судя по всему, БоЛПК станет одним из последних крупных проектов в области
лесопользования на территории Нижнего Приангарья. Этот регион уже предельно
насыщен лесопромышленными предприятиями, и все больше возникает у них проблем с
сырьевой базой.

  

Так что не случайно вектор развития лесной промышленности Красноярского края стал
смещаться к северу, а по сути, к географическому центру региона, протянувшемуся на
две с лишним тысячи верст вдоль Енисея. Там, где в  великую сибирскую реку вливается
не менее полноводная Ангара, компонуется новый инвестиционный проект. Его название
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— «Ангаро-Енисейский кластер».

  

Проект грандиозный, стоимостью более четверти триллиона рублей, включает в себя
строительство очередной гидростанции, горнодобывающих и золотопромышленных
предприятий, прокладку  сотен километров автодорог и моста через Енисей.

  

Одним из девяти приоритетных проектов в комплексную инвестиционную программу
«Ангаро-Енисейский кластер» вошел лесоперерабатывающий производственный
комплекс в поселке Новопашино. За его реализацию взялось ООО «Сиблеспроект»,
входящее в группу компаний «Малтат».

  

Решение довольно смелое, так как рядом, буквально в десяти-двадцати верстах,
расположены крупнейшие в России лесопильные предприятия Лесосибирска и
Енисейска.

  

Однако Александра Нусса, председателя совета директоров ГК «Малтат», такое
соседство не смущает.

  

— Подобного завода, который наверняка будет построен к концу текущего года, в крае
нет, — уверждает Александр Николаевич. — Для начинки цехов мы выбирали
оборудование лучших в мире производителей деревообрабатывающего оборудования из
США и Финляндии. При этом котельное оборудование предпочли купить отечественное.
В августе минувшего года приказом Министерства промышленности и торговли РФ наш
проект был включен в число приоритетных в области освоения лесов. Агентство лесной
отрасли  Красноярского края передало нам в аренду участки лесного фонда с общим
запасом свыше 49 миллионов кубометров. Мощность первой очереди  предприятия
составит 550 тысяч кубометров переработки сырья в год с перспективой роста до
одного миллиона кубов по лесопилению. Причем высокая степень автоматизации
производства позволит нам обходиться не столь уж большим персоналом. Так, первую
очередь будут обслуживать примерно полторы сотни человек.

  

Но производство пиломатериалов всего лишь начальная часть проекта.
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Вторая очередь Верхнепашинского комплекса предусматривает развитие программы
деревянного малоэтажного домостроения. Его реализация тоже не за горами. Уже во
второй половине 2014 года должен заработать конвейер по выпуску добротных
деревянных домов по проектам,  учитывающим сибирскую специфику.

  

Между прочим, ГК «Малтат» сравнительно недавно вошла в лесной бизнес края.

  

Первое крупное предприятие его дочерней структуры «Сибирский лес» в Лесосибирске
было пущено в эксплуатацию в конце 2006 года. Если учесть мощности лесопильного
завода «Массив» в Канске и подобного  предприятия в Сосновоборске под
Красноярском, то «Малтат» вполне может вырваться в лидеры лесной отрасли
Красноярского края, а то и России.

  

Впрочем, нынешние передовики лесного комплекса пока не собираются сдавать своих
позиций. Один из крупнейших соседей строящегося в Верхнепашино комплекса — ОАО
«Лесосибирский ЛДК № 1» на форуме тоже представил программу своего развития.

  

Но, в отличие от еще не построенного в Верхнепашино завода, за плечами ЛДК славная
полувековая история. У него имеется разветвленная сеть  лесозаготовительных
участков, есть мощное лесопильное производство. Комбинат, кроме пиломатериалов,
выпускает древесноволокнистые плиты,  мебель из  массива ангарской сосны. А главное
— в странах Западной Европы и Северной Африки комбинат приобрел  репутацию
надежного поставщика качественной лесопродукции, очень ею дорожит, всячески
поддерживает, в том числе через добровольную лесную сертификацию.

  

С гостями и участниками форума генеральный директор ОАО «Лесосибирский ЛДК №
1» Павел Билибин не смог не поделиться достигнутым в минувшем году успехом.

  

Впервые за много лет им удалось доставить на биржу сырья более одного миллиона
кубометров древесины. И это при крайне низком уровне воды в Ангаре в связи с началом
наполнения ложа водохранилища Богучанской ГЭС. Так что есть надежда полностью
загрузить новый лесопильный комплекс комбината с проектной мощностью полтора
миллиона кубометров  в год.
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Тем более что ЛДК получил доступ к лесным ресурсам на левом берегу Енисея
благодаря строительству автомобильных дорог Ярцево — Майский и Ярцево — Новый
Городок общей протяженностью свыше 125 километров.

  

Пока появление новых автотрасс в таежной глубинке событие весьма редкое. Слишком
дорого обходится каждый сибирский и тем более северный километр. Строителям
пришлось возвести 120 мостов через ручьи и речки, по сути, на каждом километре
автодороги стоит мостовой переход.

  

Потребовались совместные усилия агентства лесной отрасли Красноярского края, таких
частных партнеров, как ОАО «Красноярсклеспроектстрой», ОАО «Красиндорпроект» и,
конечно же, ОАО «Лесосибирский ЛДК № 1». Зато лесные службы края получили доступ
к отдаленным лесным территориям, что очень важно во время пожароопасного сезона.
Да и жителям Енисейского района гораздо удобнее и комфортнее  жить в родных
местах, зная, что круглый год есть надежная транспортная связь между селами,
поселками и районным центром.

  

— Представленные программы производят впечатление своими масштабами, —
поделился мнением один из VIP-гостей форума, заместитель руководителя Рослесхоза
Анатолий Булдаков. — Не секрет, что вклад в экономику региона от использования
лесных ресурсов явно не соответствует запасам и качеству древесины. Поэтому
реализация приоритетных инвестпроектов, безусловно, приведет к прорыву в
комплексном использовании лесного потенциала. Еще хотел бы подчеркнуть, что
краевым агентством лесной отрасли и министерством природных ресурсов и лесного
комплекса Красноярского края одновременно решается вопрос кадрового обеспечения
инвестиционных проектов и отрасли в целом. Как самый положительный пример —
расширение программ обучения специалистов в Дивногорском лесхозе-техникуме,
совсем недавно перешедшем в ведение агентства. И это верное решение — без
квалифицированных кадров любые программы и проекты будут мертвы.

  

Конечно, тремя представленными на форуме  проектами развитие лесной отрасли края
не ограничивается. В портфеле инвестиций есть немало других довольно
перспективных и заманчивых предложений, о которых говорилось в кулуарах.
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А после десяти  прошедших экономических форумов, успешно прописавшихся в
Красноярске, можно смело говорить о тенденции: представляемые на суд публики и
специалистов проекты, как правило, воплощаются в жизнь.

  

Геннадий МИРОНОВ.

  

Фото автора
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